



**Mi Universidad**

## **Controles de lectura**

*Alan Mauricio Sánchez Domínguez*

*Controles de lectura Cuarto Parcial*

*Cuarto parcial 4*

*Antropología Médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre*

*Comitán de Domínguez Chiapas, a 28 de junio del 2024*

Unidad 4

ALAN Dr. Sergio Jimenez Ruiz

02 06 21

Scribe

Síndrome de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales

En el presente trabajo se parte de los conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de filiación cultural que son atendidos por médicos tradicionales en la ciudad de Taxaca, Guerrero, México.

Una definición de epidemiología sociocultural se hace explícita en los comentarios de Menéndez, en donde se señala que "debe basarse en la articulación y complementación entre la antropología médica y la epidemiológica, a partir de ambas disciplinas y no sólo a partir de una de ellas en forma exclusiva y dominante.

El término de epidemiología sociocultural es relativamente reciente, ya que fue postulado a principios de los años ochentas: "como parte de ese proceso, el término de epidemiología sociocultural fue postulado en 1981 por el grupo GIRAME. Se tomaron en cuenta los planteamientos de Hernández respecto al muestreo en investigación cualitativa y muestras homogéneas. El cuestionario - incluye preguntas abiertas sobre las

Dr. Sergio \ Jimenez Ruiz

D 11 M 06 A 24

Scribe

## La relación médico paciente

El otro en entornos inhóspitos. No cabe duda que las actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de atredad inquietante y de percepciones diferente como amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficialistas o interesados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas. Las aportaciones de Laín entró en sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad social, tanto desde su concepción técnica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, Laín; Roger resultan hoy de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen, en la mente de las personas y en los espacios sociales. El compromiso de Laín con una España reconciliada representó en su momento y representa en la actualidad un mensaje de futuro, centrado en una afirmación crítica de la verdad y de la libertad. A partir de la constatación de la

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

18 06 21

Scribe

## Aspectos históricos antropológicos de la relación médico-paciente

La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías: bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo. Conocida es la contraposición entre la visión hipocrática y la galénica. En la primera el objeto de estudio era el hombre en su totalidad; planteó una teoría de los humores (de personalidad) y de la reacción global ante la enfermedad, su atención estaba centrada en el sujeto enfermo, en el estar enfermo. En la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afectación corporal y con una terapéutica concreta, su foco estaba en tener una enfermedad. Esta última fue la que se impulsó y condujo al desarrollo de la Medicina moderna, y dejó a un lado el modelo cosmogónico, universal y ecológico de la antigüedad. Esta visión dio lugar a una atomización de la realidad: del ser humano como totalidad hemos viajado al órgano, a la célula y a sus componentes bioquímicos, lo que ha dado

## Referencias bibliograficas

- Urióstegui-flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de salud pública*, 17, 277-288.
- Hologuin, A., y Fiorino, V.R.M. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria, *Orbis: revista de Ciencias Humanas*, 15 (43), 18-32.
- Barbado. Alonso, J.A., Aizpiri-Díaz, J.J., Coñones Garzon, P.J., Fernández, J.J. (2005). Aspectos históricos antropológicos de la relación médico-paciente. *Habilidades en salud mental*, 70, 31-6.